19/08/2025

Audiencia

Television Contract Acts and a separation of the particular and a separation of the pa

Enríquez-Ominami, Parisi, Artés y Mayne-Nicholls se anotan en la papeleta para la carrera presidencial

ME-O inscribió por quinta vez su candidatura, mientras que el representante del Partido de la Gente lo hace por tercera vez.

P. Pareja, J. Arellano y R. Martínez

La papeleta de la elección presidencial de noviembre próximo terminó de tomar forma. A las 23:59 de este lunes se cerró el plazo para inscribir las candidaturas y entre los que acudieron a la sede del Servicio Electoral (Servel), en Esmeralda 611, Santiago Centro, estuvieron Marco Enríquez-Ominami y Franco Parisi.

Junto a un grupo de adherentes, entonando el himno nacional, con banderas de Chile y bajo el eslogan "Ahora sí es posible", ME-O llegó cerca de las 11 horas para inscribir su quinta candidatura presidencial.

En el lugar, el exdiputado realizó un discurso donde apuntó sus dardos principalmente hacia el candidato del Partido Republicano, José Antonio Kast, y la candidata oficialista, Jeannette Jara.

"Dos caminos distintos nos proponen, pero que llevan al mismo desastre", señaló.

Sobre el primero se preguntó: "¿Alguien cree que de verdad todo va a estar tranquilo si gana él?". En tanto sobre la comunista, señaló: "Ganó su primaria con un programa de mentiras... y se niega a debatir".

"Esconderse no es un juego, ni es aceptable en democracia", añadió, apuntando a que ambos candidatos no han aceptado debatir con él.

Según explicó ME-O, su candidatura fue inscrita con más de 37 mil patrocinios de personas independientes. Y aseguró que él mismo financió su recorrido por Chile y su campaña en redes sociales, que lo ayudaron a conseguir las firmas.

Además, en su alocución aseguró que su nueva aventura presidencial no es consecuencia del "orgullo" sino que de "fidelidad" para luchar por Chile.

Finalmente, apuntó a un Estado que aumente su perímetro de acción, la lucha contra el crimen organizado y un mercado competitivo.

Otro que no es primera vez que irá en busca del sillón presidencial es Franco Parisi. El candidato del Partido de la Gente (PDG) concretó la inscripción de su tercera candidatura.

Acompañado de varios de sus adherentes,



► El expdte. de la ANFP, Harold Mayne-Nicholls, se inscribió tras las 18 horas.

su inscripción no estuvo exenta de polémicas: ME-O lo acusó de una "convocatoria ilegal" al Servel, puesto que habría citado a sus seguidores a la misma hora que el exdiputado acudiría al Servicio Electoral para inscribirse. Pese a los contratiempos, ambos candidatos pudieron concretar sus respectivas inscripciones.

A su llegada, Parisi conversó escuetamente con la prensa, donde aprovechó que criticar a la administración de Gabriel Boric. "Pésimo gobierno que lo único que ha hecho ha sido apitutar a sus amigos con tremendos sueldos, robándole la plata a la gente. Nosotros vamos a poner la plata en la gente", sostuvo. El economista presentó su programa de gobierno en un documento con 125 carillas, donde plantea 17 "áreas estratégicas". En sus capítulos introductorios, se plantea que el plan fue elaborado por 28 expertos y no se descartan modificaciones. "Deja la puerta abierta a futuros aportes, sugerencias e ideas que permitan mejorarlo", señala el documento.

Además de Jeannette Jara, Evelyn Matthei y José Antonio Kast, el fundador del Partido Nacional Libertario (PNL). Johannes



► Esta es la tercera vez que se presenta Franco Parisi (PDG).

Kaiser, inscribió oficialmente su candidatura el jueves pasado.

"Yo creo que de la mano de este entusiasmo efectivamente se pavimenta el camino del proyecto político que ofrece la recuperación de nuestra seguridad, la recuperación del control de nuestras fronteras, la expulsión de cientos de miles de personas de origen extranjero que se encuentran en Chile, que están de manera ilegal acá, que ofrece el transformar a Chile en el mejor país del mundo para ser mamá. Eso es parte de nuestro programa", señaló Kaiser.

Luego agregó: "Este es un programa que ofrece a la gente el fin de las contribuciones, la reducción de impuestos, reducción del Estado, una reducción en tantos campos donde ha ido transformándose en un cáncer la administración pública en vez de una ayuda. Y, por supuesto tenemos un proyecto revolucionario para la educación, para los profesores y en salud".

Pasadas las 18.00 horas de este lunes, el periodista y expresidente de la ANFP, Harold Mayne-Nicholls, inscribió oficialmente su candidatura presidencial como independiente.



► El candidato Marco Enríquez-Ominami se postula por quinta vez.

Tras cumplir con el requisito de reunir más de 35 mil firmas, el exdirigente deportivo aseguró que se siente respaldado por la ciudadanía.

"Creo que hemos logrado lo que nos propusimos y creo que lo hemos hecho de una manera muy correcta, con muchísimo apoyo de la gente, estamos muy satisfechos y muy contentos por eso", expresó al momento de oficializar su postulación.

Consultado sobre con quién pretende gobernar en caso de llegar a La Moneda, Mayne-Nicholls adelantó algunos de los nombres que lo han acompañado en su proceso político: "Ha estado Gutenberg Martínez con nosotros, también su esposa Soledad Alvear, Davor Harasic nos ha ayudado".

Pasadaslas 19.00 horas, eldirigente del Partido Comunista Acción Proletaria (PCAP), Eduardo Artés, inscribió su candidatura. Esta será la tercera vez que el profesor y político de la facción comunista más radical buscará llegar a La Moneda, luego de sus intentos en 2005 y 2017, con un discurso que pretende reforzar una propuesta de "ruptura" frente al modelo vigente en Chile. ●